



Proceso electoral, tema de la agenda política en la Comisión Permanente

Ciudad de México, a 15 de mayo de 2024

No. 6701

Proceso electoral, tema de la agenda política en la Comisión Permanente

• Participan diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD

Diputadas y diputados integrantes de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión fijaron postura sobre el proceso electoral, que fue el tema de la agenda política que se desarrolló en la sesión de este miércoles.

Respetar la investidura que el pueblo nos ha dado

La diputada Marcela Guerra Castillo (PRI) llamó a prescindir de insultos, adjetivos calificativos e injurias que a lo largo de esta tarde se han dado, en ausencia de argumentos. “Yo lo que les pido es dirigirnos con respeto unos a otros, así lo dicta nuestro Reglamento, privilegiar los argumentos, privilegiar la rectoría constructiva del debate”.

Reconoció que sí, un debate puede ser duro y crítico, pero “por favor, ya no más odio, ya no más división y, sobre todo, respetar la investidura que el pueblo de México nos ha dado. A eso venimos aquí a tener debates de altura, no debates que son verdaderamente ruines, insultativos y ofensivos contra nosotros mismos. Por favor que cese eso”.

El 2 de junio el pueblo de México hablará en las urnas

La diputada Adriana Bustamante Castellanos (Morena) señaló que el 2 de junio el pueblo de México hablará en las urnas y defenderá su voto. “De manera masiva saldrá a expresar su voz y sobre lo que necesita nuestro país, porque sabe que su voz y voto valen”.

Respecto de los apagones, comentó que actualmente más del 50 por ciento de la producción eléctrica está en manos privadas, a quienes no les importa si hay un apagón. La Comisión Federal de Electricidad hace un gran esfuerzo para sacar adelante a esta gran industria eléctrica, la cual le da soberanía a nuestra nación.

Haremos una marcha como antesala de la votación masiva



El diputado Ignacio Loyola Vera (PAN) adelantó que con la marcha que realizarán el próximo domingo se dará una muestra de hacia dónde va el país, hacia dónde van los jóvenes, las mujeres y los hombres. “El día 19 de mayo saldremos a marchar y será la antesala de la votación masiva que tendrá la Alianza Fuerza y Corazón por México”.

Afirmó que lo harán porque saben lo que ya viene, y porque viene el bien posible y “el bien posible existe cuando una candidata tiene claro hacia dónde tenemos que ir y en la Alianza Fuerza y Corazón por México lo sabemos y lo vamos a hacer”.

Libertad de apoyar el proyecto de nación que quieran

Del PRI, la diputada Sue Ellen Bernal Bolnik puntualizó que las y los ciudadanos son libres de apoyar el proyecto de nación que quieran y no quieren apoyar uno que solo ha traído retroceso, corrupción y que ha dejado problemas de inseguridad en todo el país.

“Por eso el domingo vamos a salir a marchar como ciudadanas y ciudadanos libres, y eso no solo se verá reflejado el próximo domingo, lo vamos a llevar a las urnas el 2 de junio y ahí van a ver que la gente quiere un verdadero cambio”, agregó.

Obligados a someterse a las reglas

Luis Edgardo Palacios Díaz, diputado del PVEM, comentó que su candidata presidencial tiene la confianza de la gran mayoría de las y los ciudadanos, pues así lo demuestran las encuestas, y a dos semanas de la votación, el próximo 2 de junio, se reflejará la voluntad del pueblo para que la transformación de México siga y no dé marcha atrás.

Recordó que cuando alguien compite por un cargo de elección popular está obligado a someterse a las reglas para no afectar la equidad de la contienda, pero ahora que las decisiones de la autoridad electoral no están favoreciendo a la oposición, ya no la defienden. “Nosotros representamos una candidatura seria, responsable, con experiencia y con bases sólidas que se ha construido en los últimos seis años”.

La cuarta transformación va a continuar

Por el PT, el diputado Ángel Benjamín Robles Montoya mencionó que su candidata será la próxima presidenta de la República, porque esa será la voluntad del pueblo de México; “así va a ser, como ha sucedido en todas las elecciones”.

Consideró que hay dos proyectos de nación: uno, que solamente busca privilegios y otro que está con el pueblo, pues hoy siete de cada diez hogares cobra un programa social, así como 12 millones de personas adultas mayores y en 12 millones de familias uno de sus hijos o hijas tiene una beca. “La cuarta transformación va a continuar y nuestra candidata será la presidenta de México”.



Nuestro candidato, el más preparado para ser presidente

El diputado Carlos Alberto León García (MC) puntualizó que a cuatro días del tercer debate presidencial están contentos, entusiasmados y emocionados porque dejarán claro que su candidato es el más preparado para ser presidente, es el de las ideas y el del don de la palabra.

Apuntó que es el candidato de las y los jóvenes y será el presidente que trabajará por la justicia intergeneracional para todas y todos. “Dejará claro que es el candidato que no está sujeto a poderes fácticos y arreglos entre las cúpulas de los partidos políticos, que es libre para hacer, cambiar y dar esperanza. Es el candidato que innova y sorprende”.

En la CDMX queremos ser gobernados por chilangos

La diputada Gabriela Sodi (PRD) informó que entregó a las legisladoras y a los legisladores integrantes de la Permanente copia de un texto del Consejo Editorial de la Cámara de Diputados sobre los generadores de violencia y todo aquello que crea violencia e impide que las mujeres “estemos participando en la vida pública y política del país”.

Recordó que la Marcha Rosa inició en la Ciudad de México y después en el resto del país, debido a una reforma constitucional en materia electoral que fue “un primer intento de destrucción de nuestra democracia”. Además, dijo, que en la CDMX se ha dicho claramente que no quiere que los gobierne gente que no tienen nada que ver con la Ciudad. “Los defeños o los chilangos queremos ser regidos y gobernados por chilangos”.

México saldrá a votar el 2 de junio

El diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena) expuso que la oposición quiere “desestabilizar la elección” y trata de generar un clima donde se diga que no se van a instalar las casillas electorales y va a haber apagones, pero el pueblo de México va a salir a votar el domingo 2 de junio.

Consideró que la oposición está desesperada porque no le dan los números para ganar la elección, ya que dice que no ha habido inversión extranjera directa, cuando “es mentira porque este año estará por encima de los 20 mil millones de dólares”.

Hay desabasto de medicamentos en todo el país

Del PAN, el diputado Enrique Godínez del Río resaltó que hoy en todo el país hay desabasto de medicamentos y con la salud no se juega. Denunció que existe un gran problema de subejercicios e indicios de corrupción.



Subrayó que su grupo parlamentario exige investigar de manera urgente a las personas involucradas en las operaciones de tráfico de influencias, simulación y corrupción en las megaobras y compras del Gobierno Federal.

Terminará este gobierno insensible y sin resultados

La diputada Cristina Ruiz Sandoval (PRI) expresó que la invitación a declinar a favor de un candidato presidencial que hizo el presidente de su partido es un ejemplo de política de altura y construcción de país; es una verdadera propuesta política por el bien de México y para reconstruirlo.

Puntualizó que “con la llegada a la presidencia de la República de nuestra candidata se terminará este gobierno insensible y sin resultados. A la oposición se le va esta elección y están preocupados”.

El pueblo de México debe salir a votar

Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT, hizo un llamado al pueblo de México a salir a votar el próximo domingo 2 de junio. “Es la hora de la patria, pueblo de México, no hay mañana, el 2 de junio hay que salir a votar”.

Consideró que se debe evitar la tentación de anular la elección, por lo que las y los ciudadanos deben salir a votar. Detalló que la Suprema Corte de Justicia de la Nación toma decisiones políticas disfrazadas de decisiones jurídicas y golpea a los otros dos poderes de la Unión: al Ejecutivo y al Legislativo.

Para rectificación de hechos, el diputado Leonel Godoy Rangel (Morena) dijo que el 2 de junio se tendrá una votación copiosa y, como todas las encuestas lo dicen, “ganará nuestra candidata. A eso nos atenemos y por eso nos vamos a ver el miércoles cinco de junio para debatir sobre el tema”.

Enseguida, la Mesa Directiva de la Comisión Permanente concluyó la sesión y citó para la próxima que se llevará a cabo el miércoles 22 de mayo, a las 11:00 horas, en las instalaciones del Senado de la República.

